

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Hasil penelitian ini menunjukkan variabel harga ikan terbukti memberikan pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan, yang berarti harga ikan yang stabil dan tidak stabil berpengaruh pada pendapatan yang akan diterima oleh para nelayan. Pengujian menunjukkan bahwa variabel biaya operasional memberikan pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan, sehingga makin tinggi biaya-biaya yang operasional akan berdampak pada penghasilan yang diterima nelayan dari hasil melaut. Pada variabel total upah ABK juga memberikan pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan. Hal ini menjelaskan bahwa makin tingginya biaya untuk para ABK kapal akan membebani nelayan, karena harus mengeluarkan gaji yang besar bagi ABK dan ini dapat menyebabkan pendapatan nelayan juga akan menurun. Selanjutnya variabel biaya solar juga memberikan pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan. Hal ini menjelaskan bahwa makin tingginya biaya untuk pembelian solar akan menyebabkan pendapatan nelayan akan menurun.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil pembahasan dan kesimpulan di atas dapat diberikan saran sebagai berikut :

1. Perlunya nelayan menghitung dengan cermat mengenai biaya-biaya yang harus dikeluarkan ketika melaut, sehingga nelayan dapat menekan biaya yang dikeluarkan dan dampaknya dapat meningkatkan pendapatannya dikarenakan biaya yang minimal.
2. Memperhatikan biaya-biaya seperti biaya operasional, total upah ABK, dan biaya solar dikarenakan terbukti secara signifikan mempengaruhi pendapatan yang diperoleh. Sebaiknya biaya-biaya tersebut diperhitungkan dengan tepat, sehingga nelayan tidak mengalami kerugian dalam melaut.
3. Pemerintah setempat khususnya Dinas Kelautan dan Perikanan Kabupaten Cirebon adalah memberikan penjelasan kepada masyarakat nelayan bahwa apabila mereka ingin meningkatkan produksi hasil tangkapan yang akhirnya juga mempengaruhi pendapatan nelayan tangkap,

maka sebaiknya jarak tempuh melautnya ditambah dan apabila ingin memberikan bantuan kepada masyarakat nelayan di Desa Bondet Kecamatan Gunung Jati Kabupaten Cirebon, hendaknya memberikan bantuan berupa mesin kapal dengan ukuran yang relatif besar.

4. Bagi Pemerintah Untuk mendorong peningkatan pendapatan nelayan, sudah seharusnya pemerintah, dalam hal ini direpresentasikan oleh Dinas Perikanan dan Kelautan Kabupaten Cirebon, dapat memberikan pembinaan dan pengembangan kemampuan nelayan dan meningkatkan teknologi dalam menangkap ikan dengan teknologi yang tepat guna. Selain itu, masyarakat nelayan di Desa Bondet Kecamatan Gunung Jati perlu diberikan penyuluhan terkait kelayakan dalam menangkap ikan. Meskipun masyarakat nelayan telah banyak memiliki pengalaman, namun penyuluhan ini perlu dilakukan terutama berorientasi kepada penggunaan dan pemanfaatan teknologi.
5. Bagi Masyarakat Nelayan Cirebon khususnya Nelayan Desa Bondet Peralatan yang digunakan oleh para nelayan pada umumnya masih minim teknologi, dan cenderung tradisional. Sering kali hal ini membat pendapatan melaut tidak mencukupi kebutuhan rumah tangga. Dalam hal ini, para nelayan harus menggunakan tenaga kerja yang efisien dan perlunya bantuan dana dari pemilik kapal untuk mendukung peralatan penangkapan ikan yang diperlukan oleh nelayan.
6. Bagi penelitian selanjutnya, Penelitian ini hanya menggunakan 50 sampel dari jumlah 3.328 nelayan di Muara Angke. Hal ini membuat penelitian selanjutnya memiliki peluang untuk meningkatkan jumlah sampel dan menambah variabel independen ekonomi seperti biaya produksi dan lain-lain.